
南京三日天气
今天 多云，东南风3到 4级，13～

26℃
明天 多云转阴有阵雨或雷雨，其中

南部地区雨量中等，偏东风4
到5级阵风6级，有雷雨时短
时阵风7到8级，16～24℃

后天 阴有阵雨并渐止转阴到多云，
东北风4级左右，14～20℃
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液化气站用户随意进
入灌装区？安全管理形同
虚设

最近，涟水县有居民向《政风热
线》反映：距离自家不到150米的位
置有一家液化气站，虽然符合安全
距离要求，但众多燃气用户可以随
意进入内场灌装区，如此安全隐患，
让周边居民十分忧心。居民多次向
当地12345反映，但始终没有进行
整改。

对此，涟水县应急管理局局长
朱中明在直播现场答复，根据《江苏
省燃气管理条例》的规定，涟水县住
建局作为燃气主管部门，负责本辖
区的燃气管理工作。县应急管理局
依法指导、协调、监督、检查县有关
部门和乡镇安全生产工作。

那么群众反映的液化气站到底
存在哪些安全隐患呢？朱中明表示
首先不应该有未经允许的人员、车
辆随意进出液化气站，这说明管理
形同虚设，安全管理混乱。“下一步
针对存在的问题我们会举一反三，
联合住建、消防、公安、市场监管等
部门，确保隐患整改到位，保障人民
生命财产安全。”

针对这一情况，省应急管理厅
党委书记、厅长蒋锋表示，“燃气安
全管理一直是安全生产的重点工
作，特别是去年以来，全省开展了燃
气全链条一件事综合治理工作，消
除了一大批重大隐患，也取得了比
较好的成效，但我们也清醒地认识
到全省有3000多万户燃气用户，所
以各类问题还是点多面广，需要我
们持续地深入开展工作，提升我们
安全用气的水平，坚决防范遏制燃
气事故的发生。”

同时，针对群众的诉求，蒋锋表
示，将进一步加强全系统作风建设，
压实工作责任，特别是教育引导广大
应急管理系统干部要牢固树立“大安
全、大应急”的理念，来推动和部门间
的配合，共同守护好我们安全发展的
底线，不断增强人民群众的安全感。

向社会公布的安全生
产举报电话为何打不通？

今年3月3日，省安全生产第一
督导组正式进驻南京，3月2日省安
委办通过各家运营商向社会公布了
举报电话，受理南京市安全生产方
面的各类举报。然而有南京市民反
映，这个电话根本打不进去。

省安全生产委员会办公室巡查
督查处处长常成宝进行了现场解
答。他表示，安全生产督导是省安
委办开展工作的重要抓手，今年第
一季度，省安委办创新群众参与方
式，通过三大通信运营商向居民公
布举报电话，累计向全省13个设区
市推送短信1.2亿条。督导期间，全
省共收到群众反馈5900多条，其中
南京349条，目前已全部推动整改。

那么是不是安全生产举报电话
只有一部可以接听呢？常成宝介
绍，每个安委办都有一个固话，安排
3-4人，上午8点半到下午6点钟。
针对南京市民反映的情况，常成宝
表示以后开展季度性的督导，将进
一步建立立体化信访举报机制，不
断改进工作方式。

蒋锋解释，因为前期准备工作
不够充分，导致一些观众朋友电话
打不进来，向大家表示歉意。“我也
真诚地邀请大家关心身边的安全问
题，能够把主动发现问题、督促整改
问题当成工作和生活常态化的一部

分，通过大家的齐抓共管，更好地消
除各类风险隐患，共同营造一个安
全稳定的社会环境。”

我们买的乙醇溶液是
否合规？江苏将修订相关
管理办法

乙醇也就是我们常说的酒精，
是一种易燃、易爆的物质，根据《危
险化学品目录（2015 版）实施指南
（试行）》，乙醇溶液按体积比含乙醇
≥24%就属于危险化学品。医用酒
精的浓度为75%，因此属于危险化
学品。走访发现，市面上部分药店
销售浓度大于75%的酒精，这是否
符合规范呢？

直播现场连线南京市应急管理
局副局长李广庆，他表示，目前不将
药店销售医用酒精纳入危化品许可
范围，但要求严格按照危险化学品
进行监督管理，“我们会同各相关监
督部门加大指导服务和监管力度，
督促药店加强医用酒精的安全和消
防管理，特别是要督促药店根据自
身的条件依法合规地储存、销售医
用酒精，保证安全。”

他表示，下一步将进一步加强
对各个区的指导，统一执行药店销
售医用酒精不再领取危化品经营许
可证的要求，促进全市更加规范精
准地执行政策的规定。

省应急管理厅危险化学品安全
监督管理处处长葛晓星表示，药店储
存危化品是有要求和条件的，有明显
的警示标志，保证通风、严禁吸烟，同
时储存的区域不能堆放其他的易燃
易爆的危化品。《危险化学品经营许
可证管理办法》修订出台后，如果需
要发证将严格执行，如果不发证，依
然按照危化品的要求进行监管。

现代快报讯（记者 卢河燕）人
间四月天，街头巷尾的蔷薇花成为
新晋的春日“赏花顶流”，迎风摆动，
明艳动人。短暂的雨水间歇期后，
明天淮河以南地区有一次降水过
程，提醒大家出行时注意。

最近春光正好，蔷薇花到了盛
放的时候，一丛丛、一片片开满墙
头。江苏气象发布了“蔷薇花打卡
地推荐地图”，在苏州艺圃、盐城中
学、淮安月季园、无锡鼋头渚十里芳
径、省生态环境厅、南京图书馆等
地，都有“蔷薇花墙”可赏。

4月 23日下午 2点，全省大部
地区雨水渐止，气温普遍在 21～
23℃的样子，体感刚好。而淮北地
区，由于受到一股强对流的侵袭，形
成了明显的气温洼地，15℃上下，江

苏省气象台23日14时33分还发布
了强对流黄色预警。

今明后三天以云系变化为主。
4月 24日全省多云到晴。25日西
南部地区多云转阴有阵雨或雷雨，
其他地区多云。在南京，25日将迎
来雷阵雨天气，其中南部地区雨量
中雨。26日，淮河以南地区阴有阵
雨或雷雨，局部雨量中等，其他地区
多云到阴。预计此次降雨过程将持
续到27日。

降水期间，25-27 日气温略有
下降。24日最高温度：西北部地区
28℃左右，沿江和苏南地区 24～
25℃，其他地区 25～26℃；最低温
度：苏南地区 12～13℃，其他地区
10～11℃。25日最高温度：西北部
地区 29℃左右，东南部地区 22～

23℃，其他地区 25～26℃；最低温
度：东部地区 12～13℃，其他地区
14～15℃。26日最高温度：西北部
地区 27～28℃，东南部地区 17～
18℃，其他地区 20～21℃；最低温
度：全省13～14℃。

现代快报讯（记者 顾元森）4
月 23日，江苏高院发布 2023 年
江苏法院知识产权司法保护状
况。2023年，全省法院共审理各
类知识产权案件39900件，同比
增长7.78%。在新收31890件一
审民事案件中，著作权纠纷连续
两年占比超过50%。在 89件案
件中适用惩罚性赔偿确定赔偿
数额。

现代快报记者了解到，去年
全省法院新收各类知识产权一、
二 审 、申 请 再 审 及 再 审 案 件
34383件，同比增长14.06%。从
案件类型来看，除特许经营合同
纠纷持续下降外，其他案件均呈
增长态势。在新收31890件一审
民事案件中，著作权纠纷连续两
年占比超过 50%。商标权纠纷
占比与2022年大体相当。技术
类纠纷尤其是计算机软件著作
权纠纷、技术合同纠纷猛增。特
许 经 营 合 同 纠 纷 同 比 下 降
20.79%，连续两年下降。从地区
分布来看，案件仍集中在经济科
技发达地区，类型与地区特色产
业相关。作为高新技术产业集
聚的南京、苏州等地，知识产权
案件新收数量稳居前列。南京
中院受理的侵害计算机软件著

作权纠纷数量占其新收一审著
作权纠纷的 94.65%。苏州地区
不 正 当 竞 争 纠 纷 同 比 增 长
63.09%。从高判赔额案件来看，
司法保护力度不断加大。审结
的一审民事案件中，300万元至
500万元的21件，500万元以上
有 29件，其中 1000万元以上的
16件，均实现同比增长。

去年全省法院推进最严格司
法保护。除加大判决赔偿数额，
大大提高侵权成本外，依法积极
适用惩罚性赔偿，全省法院在89
件案件中适用惩罚性赔偿确定
赔偿数额，有效阻却严重侵权行
为发生。昆山法院审结“吃鸡”
游戏《和平精英》《PUBGMO-
BILE》外挂案，判处被告人四年
有期徒刑，并处罚金2000万元。
无锡中院审结全省首例打击全
链条机械化生产假冒卷烟外包
装案，对非法制造注册商标标识
1600万余件的被告人最高判处
有期徒刑五年九个月。沭阳法
院在审理一起侵害图书著作权
及商标权系列民事案件时，将同
一实际控制人控制27家公司实
施侵权盗版行为引发151件案件
的相关犯罪线索移送公安机关
侦查。

为了庆祝中国人民解放军海
军成立75周年，扬州航模达人叶
伟和他的团队，历时3个多月，制
作完成了2.1米的福建舰的巨型模
型。他们用一千多个零件，还原了
福建舰的细节，让人非常震撼。

近日，现代快报记者来到位
于江都路的一间厂房，这里就是
航模达人叶伟的“船坞”，叶伟正
忙着为“福建舰”进行最后的“装
修”。

记者了解到，叶伟今年 46
岁，10岁时就迷上了各种军舰。
大学毕业后，他全身心投入模型
设计，小到游艇，大到货轮、军
舰，陆续制作了几百艘舰船模
型。前几年，他从叔叔手中接管
了长风模型，有了一个制作团
队，于是开始制作一些大型模
型。叶伟告诉记者，造船是大工
程，制作船模也不是件容易的事
儿。每次动工前，他先根据图纸
对船身雕刻，再打磨、上漆、组
装，既烧脑，更考验制作功力。

“福建舰没有图纸等数据，
细节更难考证。”为了做出逼真
的模型，叶伟便上网寻找福建舰
的相关照片，然后自己动手画模
型图纸，“光图纸就画了有半个
月的时间。”

图纸有了，就开始动手制作
了。“我们这个团队大家各有所

长，有人擅长制作细节较多的零
部件，有人擅长总装。”叶伟告诉
记者，大模型比小模型要难做多
了。“大模型不仅需要精细度和
手艺，还需要注意结构强度。”在
制作中，叶伟及其团队使用 3D
打印制作ABS船体，为了增加强
度，又在船体上手工蒙上玻璃
钢。一些难以手工制作的零部
件，也是用 3D打印来制作，“忙
起来的时候，3D打印机都是连续
一个多星期24小时工作。”

经过3个月的切割、打磨、拼
接、修改，最近这款比例为1:150
的福建舰模型终于大功告成，整
个模型长度达到了2.1米，使用了
一千多个零件，电磁弹射器、雷达
天线、舰桥、近防炮、多管火箭炮、
干扰弹等细节都栩栩如生，连细
小的阻拦索都做了出来。

在厂房里，记者看到一艘比
例为 1:100 的辽宁舰也即将完
工。叶伟告诉记者，这是一艘动
力模型，做好后可以下水航行。
这是为了庆祝中国海军建军，他
和圈内几位好友商定，合力打造
的一组“航母编队”模型，当中有
航母、驱逐舰、护卫舰、核潜艇、
综合补给舰……目前正在加紧
赶制当中，每个细节都力求与原
型一致。

现代快报/现代+记者 顾潇 文/摄

安全生产举报电话为何打不通？
江苏省应急管理厅现场回应民生关切

雨水明天返场，抓紧洗晒

4月 23日，江苏省应急管
理厅党委书记、厅长蒋锋，应急
管理厅党委委员、副厅长童培
新带领相关方面负责人走进
《政风热线》直播间，在线关注
群众诉求，及时跟进解决实际
问题，把安全责任落到实处。

现代快报/现代+记者 徐梦云

耗时3个月，大叔打造福建舰模型

江苏高院发布2023年知识产权司法保护状况

89起案件适用惩罚性赔偿

扫码看视频叶伟正在制作模型▶《政风热线》节目截图


